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匝瑳市公民館運営審議会 会議録 

 

１ 日 時  平成３０年３月２２日（木） 

       開会 午後３時  閉会 午後３時５０分 

 

２ 場 所  八日市場公民館視聴覚室 

 

３ 出席委員  

石井秀光委員長 岩﨑薫明副委員長 須之内靖子委員 

熱田恒雄委員  小川里江委員   伊藤敏雄委員 

髙橋忠委員   石川一男委員   椎名和江委員 

溝口澄子委員 

 

４ 出席職員  

教育長 二村好美 

（事務局）公民館長 増田清巳、嘱託職員 椎名早苗 

 

５ 開 会  

〔館長〕開会のことば 

本日は委員の皆さん全員御出席いただき、ありがとうございます。 

出席が過半数となりましたので、公民館運営審議会の開会を宣言します。 

はじめに、石井委員長から御挨拶をお願いします。 

 

６ 委員長 挨拶 

皆さん御苦労様です。日頃より公民館の運営等につきまして、多大なる御支

援を賜っております。 

高齢化社会ということで、退職後の充実した生活の構築の一端を担う公民館

活動は、増々重要になってくるのかなと思っています。 

本日は、本年度の活動実績と新年度の事業計画について、専門的な立場から
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御審議いただきたいと思います。 

〔館長〕 

ありがとうございました。 

続きまして、二村教育長の御挨拶をお願いします。 

 

７ 教育長挨拶 

お忙しいところ公民館運営審議会にお集まりくださり、誠にありがとうござ

います。 

日頃、公民館の様々な運営にご意見をいただき感謝を申し上げます。 

お蔭様をもちまして、公民館の主催講座やサークル活動など様々な活動を活

発に行っており、特に公民館まつりにおきましては、大変なにぎわいで開催す

ることができ、感謝を申し上げる次第です。 

本日は、平成２９年度の事業報告並びに平成３０年度の事業計画（案）につ

いて審議をいただき、これからの公民館活動に御指導、御鞭撻をいただけたら

幸いです。 

 また、教育委員会としまして来年度は年間３０回ほど小学生のドリル学習の

ため、サタデースクールという教室を公民館等で開催します。 

今までは、八日市場小学校を学習の場として土曜日に２時間ほど開催してい

ましたが、平成３０年度はトイレ洋式化の大規模工事が入るため使用できず、

二中学区は公民館をお借りして開催することとなりました。 

よろしくお願いします。 

８ 議 事 

〔館長〕 

これより会議に入りますが、条例の定めにより議長は石井委員長となります。 

〔委員長〕 

平成２９年度事業報告について、事務局の説明を求めます。 

 

議題 

（１）平成２９年度事業報告について 
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  ①利用実績について 

  ②主催事業報告について 

  ③公民館まつりについて 

事務局による説明の後、質疑に入った。 

〔Ａ委員〕 

大会議室、視聴覚室、市民ギャラリーなどの貸室料金を教えてください。 

〔館長〕 

市民ギャラリーは、昼間１時間当たり２５０円で、夜間は３２０円です。 

視聴覚室は、昼間１時間当たり７２０円で、夜間は９３０円です。 

大会議室は利用者が１００人未満の場合は、１時間当たり８２０円で、１５

０人超の場合は、１時間当たり２，０５０円で、夜間は割増しとなります。 

〔Ａ委員〕 

半額となる基準を教えてください。 

〔館長〕 

匝瑳市教育機関の施設の使用料に関する規則により、市以外の官公署が利用

する場合と、匝瑳市の区域外の教育又は社会福祉に関する団体が、その目的を

達成するために利用する場合と定められています。 

〔Ｂ委員〕 

利用実績の分類で、社会教育団体と教育団体の違いを教えてください。 

〔館長〕 

社会教育団体は、主に公民館主催講座から生まれた団体等のことで、無料で

部屋を使用することができる団体であり「公民館サークル」と呼んでいます。 

教育団体は、学校などの機関です。 

また、公民館講座に関係のない団体は、一般団体となり有料になります。 

〔Ｂ委員〕 

今年度の主催事業の利用者数６，５７３人の内訳を教えてください。 

公民館講座利用者数は２，０４２人で寿大学利用者数は１，２７９人ですね。 

〔館長〕 

そのほかに、公民館まつりの参加者数や来場者数が含まれています。 
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〔Ｂ委員〕 

今年度の使用料が増加した理由を教えてください。 

 

〔館長〕 

半額となる団体の利用も少しはありますが、主に一般団体の利用が増加した

ことが原因だと思います。 

〔Ｂ委員〕 

一般団体の利用件数が１００件程度増えていますが、利用を増加させるため

に何かしていますか。 

〔館長〕 

特別なことはしていませんので、自然増だと思います。 

公民館を気に入っていただけて、利用したい方が増えたのかなと思います。 

市民ギャラリー利用者も公民館講座とは関係ない団体の利用が増加しました。 

〔Ｃ委員〕 

公民館まつりの新聞折り込みエリアの拡大というのは、どの辺ですか。 

〔館長〕 

旭市干潟にある新聞店に匝瑳市の一部エリアが含まれていましたが、例年、

公民館まつりのチラシは配布依頼していませんでした。 

事前にチラシを配布してほしいという市民からの電話があり、すぐに新聞折

り込みを追加しました。 

〔Ｄ委員〕 

今年の芸能発表は、プログラムどおりに全てが進行して本当によかった。 

高齢の方も多く、急な欠席などもあったが、司会者が時間を調整してくださり、

参加者から「やり易かった」というお声がありました。 

〔Ａ委員〕 

公民館まつりの展示部門では、備品の配布などを親切にしていただきました。 

また、前年と同じ場所で展示できたことが本当にわかり易く、お客様も多く

てとっても良かった。ありがとうございました。 

〔Ｄ委員〕 
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今年は、公民館職員がまつりを盛り上げるために、階段周辺の飾りつけなど、

前年になく良くやっていただき、非常に盛り上がってとても良かった。 

〔議長〕 

御意見も出尽くしたようなので決を取ります。承認することに御異議ありま

せんか。 

：全員異議なし。 

〔議長〕  

全員の賛成により平成２９年度事業報告は承認されました。 

続きまして、平成３０年度匝瑳市立八日市場公民館事業計画（案）について、

事務局の説明を求めます。 

 

（２）平成３０年度匝瑳市立八日市場公民館事業計画（案）について 

  ①平成３０年度基本方針（案）について 

  ②公民館講座計画について 

  ③寿大学計画について 

事務局による説明の後、質疑に入った。 

 

〔Ｂ委員〕 

基本方針では公民館講座３２教室とあるが、募集案では３１教室となってい

るのはなぜか。 

〔館長〕 

募集案には、公民館移動教室が記載されていないためです。 

公民館移動教室は、詳細を決定してから別に募集案内を行います。 

〔Ｅ委員〕 

エントランスの作品展示のサイクルは、どのくらいの期間と考えているか。 

〔館長〕 

作品展示は、各公民館サークルにお任せしたいと考えていますので、各サー

クルの判断で展示していただきたいと考えています。 
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〔Ｆ委員〕 

新規講座は、アンケート等に基づいて企画したのですか。 

〔館長〕 

定例教育委員会や公民館主催講座の終了時アンケート、または公民館まつり

来場者アンケート等で、新規講座の希望を調査したものを参考にして新規講座

を企画しましたが、講師が見つからないなど企画できない教室もあります。 

〔Ｇ委員〕 

パソコン教室やスマホ教室など、実施してほしいのですが。 

〔館長〕 

パソコン教室は、教材としてのパソコンが無いため企画できませんでした。 

スマホ教室は、講師が見つからず検討中です。 

 

〔議長〕 

意見も出尽くしたようなので決を取ります。承認することに御異議ありませ

んか。 

：全員異議なし。 

〔議長〕 

全員の賛成により平成３０年度事業計画（案）は承認されました。 

 

（３）その他について、何かありますか。 

：特になし 

 

〔議長〕 

無いようですので、議長の務めを終わらせていただきます。 

御協力ありがとうございました。 

 

９ 閉 会 

〔館長〕 

以上をもちまして審議会を閉会します。ありがとうございました。 


